

2023_09_20_ASS_TOP 5 – Anlage 1 Übersicht Sachstand Maßnahmen Sportentwicklungskonzept 2018

Nachfolgend eine Übersicht der vorgeschlagenen Maßnahmen und Empfehlungen sowie deren aktueller Bearbeitungsstand aus dem Sportentwicklungskonzept vom 14.10.2018.

Maßnahme	Sachstand
Ausbau der Sportanlage Krähenacker	Offizielle Einweihung erfolgte am 04.09.2022.
Prüfung multifunktional nutzbarer Kaltsporthallen	Aus Sicht der Vereine und des Stadt-Sport-Verbands führen diese Hallen nicht zur gewünschten Entlastung bei den Sporthallen.
Überprüfung und Sanierung Leichtathletikanlagen an den Schulen	Regelmäßige Überprüfungen durch SB11
Bessere sportliche Nutzung von Parks und Grünflächen	Mittlerweile 6 Bewegungsparks im Stadtgebiet: 1. Hallenbadpark, Büderich, 2. Am Eisenbrand, Büderich, 3. Westumgehung Osterath, 4. Latumer See, Lank-Latum, 5. Sportplatz Windmühlenweg, Ossum-Bösinghoven und 6. Sportplatz Kullenberg, Nierst. Ein weiterer Bewegungspark in Strümp ist in Planung.
Aufwertung und Informationsverbesserung von dezentralen Freizeitspielfeldern	Auf der städtischen Homepage wurden unter Sport in Meerbusch Informationen zu den Bewegungsparks und den Boule-Anlagen veröffentlicht.
Schaffung einer zentralen, attraktiven Sport- und Bewegungsanlage	Eröffnung Skate- und Pumptrack-Anlage in Strümp am 11.06.2022. Slope-Style-Anlage in Lank auf Theodor-Mostertz-Anlage seit September 2020. Seit Anfang August 2023 steht eine Mini-Ramp für junge Skater und BMX- sowie Scooternutzer*innen zur Verfügung
Ausweisung und Veröffentlichung mehrerer Rundlaufwege in Meerbusch	Noch offen
Prüfauftrag zur Beleuchtung eines Rundlaufweges	Durch die Tartanbahn mit Beleuchtung auf der Leichtathletik-Anlage in Osterath erreicht.
Prüfungsauftrag zur Schaffung einer Rundlaufstrecke mit gelenkschonenden Belag	
Überarbeitung Prioritätenliste zur Vergabe der Hallenzeiten	Liegt in der Zuständigkeit des Stadt-Sport-Verbands
Bildung von sportartenspezifischen Sporthallenzentren	Liegt in der Zusammenarbeit zwischen den Vereinen und dem Stadt-Sport-Verband

2023_09_20_ASS_TOP 5 – Anlage 1 Übersicht Sachstand Maßnahmen Sportentwicklungskonzept 2018

Maßnahme	Sachstand
Nutzung anderer Räume für Sport und Bewegung	Es wurden im öffentlichen Raum Bewegungsparks eingerichtet.
Kontrolle der tatsächlichen Hallenbelegung	Erfolgte durch den Stadt-Sport-Verband zuletzt im Dezember 2021 mit Unterstützung der Hausmeister.
Ausweitung der Hallennutzungszeit an Wochenenden und in den Ferien	Bis auf die ersten drei Wochen in den Sommerferien, sowie innerhalb der Weihnachtsferien (bis Neujahr) sind die Hallen auf Anfrage nutzbar. Auch an den meisten Feiertagen ist auf Anfrage eine Nutzung vielfach möglich.
Einführung von Hallennutzungsentgelten	Bisher nicht erfolgt
Ergänzung einer Sporthalle (z.B. Mataré) um Zuschauereinrichtungen und Optimierung im Sanitär- und Ausschankbereich	Es wurde mit den Planungen für eine ausziehbare Tribüne sowie einem Anbau für den Ausschank in 2019 begonnen. Aufgrund Corona-Pandemie wurde dieses Vorhaben auf unbestimmte Zeit verschoben. Im Zuge der neuen Erkenntnisse aus der Schulentwicklungsplanung wurde auf dem Areal-Böhler eine neue Grundschule mit einer 2-fach Sporthalle mit Zuschauergalerie und Cateringmöglichkeit in einem Ingenieurwettbewerb geplant. Da auch auf dem Gelände der Maria-Montessori-Gesamtschule eine weitere 3-fach Sporthalle geplant werden wird, wird die Maßnahme aller Voraussicht nach erst mit Neubau der Brüder-Grimm-Schule erfolgen.
Perspektivische Ergänzung des Hallenbestands um kleinere Räume	Im Zuge des Neubaus der Brüder-Grimm-Schule wird eine weitere Gymnastikhalle geplant.
Kapazitätserweiterungen im Falle von Ersatzbauten für marode Hallen	An Stelle der 1-fach Sporthalle der Martinus-Schule in Strümp ist perspektivisch ein Neubau einer 3-fach Sporthalle denkbar.
Schaffung vereinseigener Räumlichkeiten (Vereins-Fitness-Studio, Sporthallenkapazitäten)	Es gibt einen Kraftraum in der Forstenberghalle. Dieser wurde 2022 mit neuen zeitgemäßen Sportgeräten ausgestattet.
Laufende Überprüfung des baulichen Zustands von Hallen, Umkleiden und Sanitärräumen	Erfolgt regelmäßig. Zudem wurde erstmalig seit einigen Jahren wieder eine Grundreinigung in den Turnhallen durchgeführt, was zu deutlichen Verbesserungen in der Griffigkeit des Bodens führte. Weiterhin wurde erstmalig die Reinigung der Geräteräume vollständig in die Hände der Reinigungsfirma gelegt (inkl. Ein- und Ausräumen), was ebenfalls zu einer Verbesserung der Sauberkeit geführt hat.